

# Zukunfts-Think-Tank der CDU im Landtag

Der Beirat für Innovation und Digitalisierung der CDU-Landtagsfraktion stellt sich vor



*Ansgar Mayr MdL und Sarah Schweizer MdL, die Vorsitzenden des Innovationsbeirats der CDU-Landtagsfraktion Baden-Württemberg*

Wir erleben derzeit einen noch nie da gewesenen Wandel, der alle Bereiche unseres Lebens betrifft. Der Klimaschutz, die rasant voranschreitende Digitalisierung und bahnbrechende Technologien wie Blockchain, künstliche Intelligenz,

Nanotechnologie oder Quantencomputing haben nicht nur grundlegende Auswirkungen auf unser gesellschaftliches Zusammenleben, sondern auch auf die Art und Weise, wie wir erfolgreich wirtschaften.

Diese hohe Innovationsdynamik können, wollen und müssen wir auch für uns in Baden-Württemberg nutzen und vorantreiben. Als Land der Tüftler und Denker, das seine Wertschöpfung seit jeher aus einer der innovativsten Unternehmens-

landschaften der Welt gezogen hat und bisher verlässlich den Innovationsindex der Europäischen Union als innovativste Region anführt, muss es unser Anspruch sein, weltweit eine entscheidende Rolle bei der Entwicklung, Anwendung und Kommerzialisierung neuer Technologien und Geschäftsmodelle zu spielen. In der Realität bedeutet das aber auch, dass wir den Anschluss nicht verlieren dürfen und in vielen Bereichen, wie bspw. der Digitalisierung und dem Aufbau einer guten digitalen Infrastruktur, gegenüber anderen Staaten aufholen müssen.

Wie können Unternehmen bei Innovationsvorhaben unterstützt werden? Wie kann unser Staat digitaler und schlanker werden? Wie können wir neue Geschäftsideen fördern und eine schnelle Marktreife unterstützen? Wie stellen wir sicher, dass staatliche Förderprogramme und Gesetzgebungsverfahren mit dieser Innovationsdynamik mithalten können, ja, auf sie zugeschnitten sind? Bei all diesen Fragen spielt die Politik als Ermöglicher, als Rahmengerber und als Partner im besten Sinne eine entscheidende Rolle.

Vor allem aber braucht es einen engen Schulterschluss zwischen Unternehmen, Wissenschaft, Innovatoren und vielen weiteren Akteuren. Dieser Gedanke hat uns in der CDU-Landtagsfraktion dazu bewogen, einen Beirat für Innovation und Digitalisierung zu gründen, der von den Abgeordneten Sarah Schweizer und Ansgar Mayr geleitet wird. Das Ziel des Beirats ist es, gemeinsam mit ständigen



Mit Vertretern aus Wirtschaft, Politik und Behörden hat sich der Beirat in der jüngsten Sitzung mit dem Innovationspotenzial des baden-württembergischen Mittelstands befasst.

Mitgliedern aus verschiedenen Lebensbereichen und mit unterschiedlichsten Erfahrungen sowie mit Gästen spezifische Themen aus den Bereichen Digitalisierung und Innovation zu diskutieren und daraus Positionen und Handlungsoptionen für die Politik abzuleiten.

Bereits zum Auftakt haben wir im vergangenen Sommer ein zielführendes und umfangreiches Positionspapier mit dem Namen „KI made in BW“ verfasst, mit dem wir Wege aufzeigen, wie Baden-Württemberg zur KI-Leitregion in Europa und der Welt werden kann. Weitere Schwerpunkte waren die Themen Digitalisierung in der öffentlichen Verwaltung und Umsetzung des Onlinezugangsgesetzes (OZG) sowie die Hebung des Innovationspotenzials unseres baden-württembergischen Mittelstandes.

Das Spielfeld ist sowohl im Bereich der Digitalisierung als auch mit Blick auf das Thema Innovation nicht nur breit, sondern auch vielschichtig und komplex. Als Beirat für Innovation und Digitalisierung

wollen wir uns mit möglichst vielen Schlüsseltechnologien, Innovationen und Geschäftsmodellen befassen und die Erkenntnisse daraus in die Arbeit der CDU-Landtagsfraktion einbringen. Sie haben Ideen für ein Thema, mit dem wir uns unbedingt befassen sollten? Dann schreiben Sie uns gerne eine Mail. ■

Sarah Schweizer MdL,  
[sarah.schweizer@cdu.landtag-bw.de](mailto:sarah.schweizer@cdu.landtag-bw.de),  
[sarahschweizer.de](mailto:sarahschweizer.de)

Ansgar Mayr MdL,  
[kontakt@ansgar-mayr.de](mailto:kontakt@ansgar-mayr.de),  
[ansgar-mayr-mdl.de](mailto:ansgar-mayr-mdl.de)

## Weitere Informationen

Positionspapier „KI made in BW“  
[https://bit.ly/KI\\_made\\_in\\_BW](https://bit.ly/KI_made_in_BW)

## Nutzen Sie die Chancen der Virtualisierung

flexibel, herstellerunabhängig - vom Desktop bis zum Datacenter  
mit dem richtigen Technologiepartner für Virtualisierung und IT-Management



**virtualizationcenter.de**

**Hellmer & Triantafyllou Computer-Systeme GmbH**

Dornierstr. 30 | 73730 Esslingen | Tel. 07 11 - 93 18 93-0 | Fax 07 11 - 93 18 93-17

Member of  
**cpn**